

# PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de la Provincia de Cristo Rey. México - República Dominicana. Núm. 15 Septiembre / Octubre 2018

## ASAMBLEA PROVINCIAL EXTRAORDINARIA



Debido a la renuncia del P. Héctor Rangel Galván al oficio de Consultor de la Provincia, el P. Francisco Valadez Ramírez, Superior Provincial, convocó a los religiosos a una Asamblea Extraordinaria, la cual, se llevó a cabo el pasado 25 de septiembre, en el Retiro del Espíritu Santo, en la Ciudad de México.

Después de un momento de oración y un espacio de discernimiento, los hermanos reunidos en Asamblea eligieron al P. Genelio García Antigua, de la República Dominicana como Consultor Provincial. Con esta elección, la Curia de la Provincia de Cristo Rey ha quedado constituida de la siguiente manera:

P. Francisco Valadez Ramírez, Superior Provincial  
P. Víctor Hugo Álvarez Hernández, Primer Consultor  
P. Genelio García Antigua, Segundo Consultor

Con esta elección, queda de manifiesto la unidad de la Provincia que se extiende por tierras dominicanas y mexicanas.

El P. Genelio García Antigua nació en San Francisco de Macorís, República Dominicana, el 4 de julio de 1979. Inició la formación a la vida pasionista el 7 de enero de 2004, en el entonces Vicariato de Nuestra Señora de la Paz. Realizó el año canónico del Noviciado, en Perú, durante el año 2008. Emitió la profesión temporal el 5 de enero de 2009. Fue ordenado sacerdote el 26 de diciembre de 2012, en la Parroquia de la Paz, en Santo Domingo. Desde entonces, ha desempeñado varios

servicios: Formador de aspirantes, Administrador Parroquial, Párroco, Director de postulantes, Director del Colegio La Paz, Consultor Viceprovincial, Promotor vocacional, Vice economista Provincial y Director de estudiantes de Filosofía.

Terminada la elección, el P. Francisco Valadez compartió varias informaciones con los miembros de la Asamblea, destacando lo referente a la celebración del Capítulo General y la participación en el mismo del P. Víctor Hugo Álvarez Hernández, en representación del P. José Francisco Murray, Presidente de la Configuración «Jesús Crucificado».

Para concluir la Asamblea, el Diác. Pedro Méndez Mendoza informó sobre la situación que se está viviendo en Filo de Caballos, en el Estado de Guerrero. Y es que, desde hace varias semanas, por diversas situaciones, los religiosos han visto limitada su actividad apostólica. Tales situaciones han ocasionado que familias completas abandonen sus casas; convirtiendo, varios poblados en auténticos pueblos fantasma.

Padre, permítanos testimoniar constantemente  
la esperanza cristiana  
viviendo un estilo de vida sencillo  
con alegría y en vínculo fraternal;  
que nuestra misión sea siempre solidaria  
con aquellos que hoy llevan una cruz.

Que podamos redescubrir la audacia de los santos  
mientras sostengamos y proclamamos  
la dignidad de cada persona.  
Danos la sabiduría para comprender  
los signos de los tiempos,  
especialmente los que vemos  
en los deseos y preguntas de los jóvenes.

Renueva la misión Pasionista  
y haz de nosotros el vino nuevo de una Iglesia nueva.

Oración por el Capítulo General



Como sabemos, el Capítulo General, celebrado en el Retiro de los santos Juan y Pablo, en Roma, Italia, durante el mes de octubre, eligió al P. Rafael Vivanco Pérez, como Consultor General. Dedicamos este espacio para compartir algunos datos de su historia y así conocer más sobre la misión que ha desempeñado en nuestra familia religiosa.

Rafael Vivanco Pérez nació el 3 de agosto de 1954, en Cuernavaca, Mor. Hijo de Ponciano Vivanco y Carolina Pérez. Es el menor de cuatro hermanos. El mismo día de su nacimiento recibió el sacramento del Bautismo en la Parroquia del Sagrario. Un año más tarde, el 23 de octubre de 1955, en el mismo recinto, recibió el sacramento de la Confirmación.

El 1 de agosto de 1975, después de buscar y discernir el camino que le permitiría cumplir la voluntad de Dios, inició el Noviciado en el Retiro de San Gabriel de la Dolorosa, en Cuernavaca, Mor. Un año más tarde, el 8 de agosto de 1976, emitió la profesión temporal en manos del P. Constante Brovotto, C.P., con el nombre de «Rafael de Santa María de Guadalupe».

Emitida la profesión religiosa, fue enviado al Retiro de nuestra Señora de Guadalupe, en Apaxco, Edo. de México, para hacer los estudios filosóficos. En 1979, con sus compañeros, realizó la experiencia pastoral en la Parroquia de Erongarícuaro, Mich. De 1980 a 1984, vivió en la Comunidad de San Marcos, en Jilotzingo, Edo. de México, como estudiante de Teología. Durante este periodo tomó las decisiones que marcarían su vida como religioso: el 1 de septiembre de 1983, emitió la profesión perpetua; el 29 de octubre del mismo año, fue ordenado Diácono por Mons. Manuel Samaniego Barriga, Obispo de Cuautitlán; y el 2 de junio de 1984, el mismo Obispo le confirió el Presbiterado.

Terminada su formación, fue enviado a la Comunidad de nuestra Señora de Guadalupe, en Apaxco, Edo. de México, como Vicemáestro de novicios. En octubre de 1986, fue elegido Superior de la Comunidad y

nombrado Maestro de novicios. En 1989, fue destinado a la Comunidad del Beato Domingo Barberi, en El Pueblito, Qro., como Superior y Maestro de novicios.

En 1992, durante el Congreso de la entonces Viceprovincia de Cristo Rey fue elegido Segundo Consultor Vicepovincial, desempeñando, por un año más, los oficios de Superior y Maestro de novicios en la Comunidad del Beato Domingo Barberi. En agosto de 1993, fue enviado a la Comunidad de San Gabriel de la Dolorosa, en Cuernavaca, Mor., como Director del Centro de Espiritualidad Pasionista. Cabe mencionar que durante su administración, el Centro de Espiritualidad vivió una notable consolidación por la realización de Jornadas en torno al carisma pasionista.

En 1996, durante el Capítulo Provincial, fue reelegido como Segundo Consultor, permaneciendo en la Comunidad de San Gabriel de la Dolorosa, hasta junio de 1999, fecha en que se incorporó a la Comunidad del Espíritu Santo, en la Ciudad de México, como Director de estudiantes de Teología.

En el año 2000, fue destinado nuevamente a la Comunidad de nuestra Señora de Guadalupe, en Apaxco, Edo. de México, como Párroco de la Parroquia de San Francisco de Asís; oficio que desempeñó con celo pastoral hasta enero de 2005, cuando, entregada la Parroquia a la Diócesis de Cuautitlán, fue enviado a la Comunidad del Perpetuo Socorro, en Guadalajara, Jal., como Rector del Templo y Superior de la Comunidad. Cabe mencionar, que antes de concluir su misión como Párroco, durante el Capítulo Provincial del año 2004, fue elegido segundo Consultor.

En Guadalajara, recibió el nombramiento de Decano del Decanato de la Paz, para la animación del clero de esa zona de la Arquidiócesis, por un periodo de dos años. En el año 2006, además de las encomiendas que tenía, fue nombrado Director de Estudiantes de Filosofía, oficio que desempeñó hasta el año 2010.

Durante la celebración del VI Capítulo Provincial, el 8 de junio de 2012, fue elegido Superior Provincial, teniendo como residencia la Comunidad del Espíritu Santo, en la Ciudad de México.

Entre los aportes más importantes de su provincialato, de acuerdo a la carente visión de quien escribe, podemos rescatar los siguientes:

1. Se impulsó el Proyecto de vida de la Provincia, dividido en cuatro escenarios: La vida fraterna en Comunidad Pasionista, La Formación Pasionista, La Nueva eclesialidad en que se vive el carisma Pasionista, El mundo en que vivimos como Ciudadanos del Calvario.
2. Se celebraron tres Asambleas ordinarias y cuatro extraordinarias, sobre la revisión de presencias y la conformación de tres Proyectos: Espiritualidad, Estación Misional y Pastoral educativa.
3. Colaboración en la Formación con la Configuración «Jesús Crucificado». En julio de 2014, los novicios de la Viceprovincia de Nuestra Señora de la Paz, vivieron en México el año de Noviciado. La colaboración en la Formación no se limitó al año canónico; después de la profesión, los neoprosesos, mexicanos y caribeños, eran enviados a la Comunidad del Espíritu Santo, en la Ciudad de México, para continuar los estudios de Teología.
4. Revisión de presencias. En 2014, decretó el cambio de sede del Postulantado a la Comunidad de la Inmaculada Concepción, en la Ciudad de México. En junio de 2015, ejecutó la decisión de la Asamblea de cerrar la Comunidad de San Miguel Arcángel, en Tumbalá, Chis., y en enero de 2016, comunicó al Obispo la decisión de cerrar la Comunidad del Verbo Encarnado, en Valle de Chalco, Edo. de México.
5. Noticiero Pasionista. Motivó la iniciativa de algunos estudiantes de Teología que echaron a andar un espacio informativo sobre el apostolado de la Provincia, con formato de noticiero televisivo.
6. 150 años de presencia Pasionista en México. Motivó entre los religiosos, en unión con la Familia Pasionista en México, la celebración de este aniversario.

En junio de 2016, después del VI Capítulo Provincial, el P. Rafael Vivanco fue nombrado Maestro de novicios. Vivió algunos meses en la Comunidad del Beato Isidoro de Loor, en Tequisquiapan, Qro., hasta que en enero de 2018, se ejecutó el decreto de la Asamblea que trasladaba la sede del Noviciado a la Comunidad del Beato Domingo Barberi, en El Pueblito, Qro. Y precisamente, estando en esta Comunidad, ejerciendo el oficio de Maestro de novicios, el 18 de octubre de 2018, fue elegido Consultor General de nuestra Congregación de la Pasión de Jesucristo.

Encomendemos a Dios, nuestro Padre, el ministerio del P. Rafael Vivanco y de los demás miembros de la Curia General, para que su labor sea fecunda en bien de toda la Iglesia.

## NOTICIAS DE NUESTRAS COMUNIDADES

### Comunidad del Espíritu Santo



El domingo 16 de septiembre, después de un solemne novenario, predicado por los estudiantes de Teología, se llevó a cabo la fiesta del Señor Mueve Corazones. La Misa fue presidida por Mons. Antonio Ortega, Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de México y concelebrada por los religiosos de la comunidad. Hubo una buena participación de los fieles, tanto en las ceremonias litúrgicas como en los eventos artísticos y culturales.

Los días 13 y 14 de octubre, el coh. Sebastián Cruz fue invitado a la Asamblea Nacional COFAMI, en Zamora, Mich. Participaron un millar de personas procedentes de varias Diócesis de la República mexicana. La Asamblea tuvo como tema: "Familia, personas y vida", el cual, permitió analizar y compartir los desafíos que enfrenta la familia en el contexto actual mexicano.

El 19 de octubre, los Estudiantes de Teología, acompañados por su formador, participaron en la profesión temporal de la Hna. María Isabel Zarazúa Sánchez, en el monasterio de San Pablo de la Cruz, de las monjas Pasionistas. Ahí nos encontramos con los hermanos postulantes y novicios, que también asistieron a tan solemne celebración.

Por la tarde, regresamos a nuestra comunidad, en la Ciudad de México, para celebrar la fiesta de nuestro fundador con algunos laicos de la Comunidad Parroquial.

### Comunidad de Nuestra Señora de la Paz

El 24 de septiembre, los miembros de esta comunidad celebramos la Eucaristía en las dos Parroquias que atendemos, con ocasión de la fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de la República Dominicana. Esta fiesta es emblemática en toda la isla, porque está vinculada con la historia de la República y en ella se arraiga fuertemente la fe del pueblo dominicano. Antes de la celebración Eucarística, se realizó una procesión con la imagen de María Santísima, por las calles aledañas a los templos. La leyenda dice que la devoción a esta advocación mariana en el país se originó entre el 14 y 15 de marzo



de 1495, cuando Cristóbal Colón regresó a esta tierra después de descubrir las islas de Cuba y Jamaica. La situación era verdaderamente lamentable, debido a los abusos, violaciones y robos cometidos por los españoles, los cuales, ocasionaron el surgimiento de una coalición entre los caciques comandados por Maniocatex, quien reunió un inmenso ejército de indios en la Vega Real para destruir a los españoles. De acuerdo con la leyenda, esta situación motivó a Cristóbal Colón a colocar una improvisada cruz de dos metros en un cerro situado a 5 km de la Vega Real. Al llegar los indígenas y ver la cruz, la atacaron para destruirla, entendiendo que el poder de los españoles se derivaba de ella. El resultado de la batalla fue la victoria de los españoles, a pesar del heroísmo de los indios. Los españoles reconocieron que este suceso era obra de la Madre de Dios, en su advocación de las Mercedes. Desde entonces, Nuestra Señora de las Mercedes es venerada en el Santo Cerro, primer santuario de mariano de América, establecido por indicación del mismo Cristóbal Colón, expresada en su testamento.

El 19 de octubre, con motivo de la fiesta de nuestro fundador, San Pablo de la Cruz, la Comunidad de Nuestra Señora de la Paz, se reunió con las dos Comunidades de las Hijas de la Pasión de Jesucristo y María Dolorosa, presentes en Santo Domingo, para compartir los alimentos y celebrar a nuestro Santo fundador.



Por la tarde de este mismo día, fuimos invitados a la Parroquia de San Pablo de la Cruz, al norte de Santo Domingo, en el municipio de Villa Mella. Actualmente, la Parroquia es atendida por los Misioneros Apóstoles de la Palabra. En una muestra de fraternidad, el párroco le pidió al P. Genelio García dirigiera la homilía para hablar de la vida y obra de nuestro fundador. Después de la Eucaristía, compartimos la cena con la comunidad parroquial.

El sábado 20 de octubre, los miembros de esta comunidad nos dirigimos a la Comunidad de San Pablo de la Cruz, sede del Aspirantado, en La Peña, San Francisco de Macorís, para celebrar la fiesta de nuestro

santo fundador. Nuevamente nos acompañaron las Hijas de la Pasión de Jesucristo y María Dolorosa. Fue una tarde agradable de encuentro fraternal entre las cuatro comunidades religiosas que compartimos el carisma pasionista en el país dominicano.



## NOTIFICACIONES

- Del 27 de septiembre al 18 de octubre, el P. Clemente Olvera Guerrero estuvo colaborando en la atención a los hispanos de la Diócesis de Santa Catarina, Ontario, Canadá.
- Del 6 al 26 de octubre, los Padres Francisco Valadez Ramírez, Alejandro González Puente y Víctor Hugo Álvarez Hernández, participaron en el Capítulo General. También asistió, como intérprete, el P. Miguel Ángel Villanueva Pérez.
- El 14 de octubre, P. José Francisco López Mora, "Frank", se incorporó a la Comunidad del Beato Isidoro de Loor, en Tequisquiapan, Qro.
- El 18 de octubre, el postulante Luis Enrique Lara Córdova decidió suspender su proceso de formación a la vida Pasionista.
- El 26 de octubre, por disposición del Superior de la Provincia de San Pablo de la Cruz, el postulante Jean Luc Desrivieres volvió a Haití, su tierra natal.

## BOLETÍN DE LA PROVINCIA DE CRISTO REY MÉXICO - REPÚBLICA DOMINICANA

Núm. 15 Septiembre / Octubre 2018

Responsables:  
Javier Antonio Solís Basilio  
Eloy Medina Torres

## CONTENIDO

Asamblea Provincial Extraordinaria	1
Consultor General de nuestra Provincia	2
Noticias de las comunidades	3
Notificaciones	4